

Position d'Ipsen sur la corruption

Ipsen reconnaît le rôle que jouent les entreprises dans la lutte contre la corruption. Ipsen a une politique de tolérance zéro envers la corruption et s'engage à agir de manière professionnelle, équitable et intègre dans toutes ses relations et transactions commerciales. Ipsen respecte toutes les lois relatives à la lutte contre la corruption, notamment le Foreign Corrupt Practices Act (FCPA) des États-Unis, le Bribery Act du Royaume-Uni, la loi Sapin II française, le Pacte mondial des Nations unies, et les lois locales des pays où Ipsen opère.

Invariablement centré sur les patients, Ipsen promeut l'intégrité éthique et rejette toute forme de corruption nuisant à l'équité commerciale, ralentissant la croissance économique et imposant des coûts à la société. Cet engagement est inscrit dans le Code de conduite d'Ipsen, et est partie intégrante du pilier Gouvernance de [Génération Ipsen](#), qui est la stratégie de développement durable d'Ipsen.

>> Impact de la Corruption

La corruption au sein de l'industrie pharmaceutique engendre d'importants risques affectant les patients, la société au sens large, et les entreprises.

Patients : La corruption peut entraîner la distribution de médicaments de mauvaise qualité ou contrefaits, mettant en danger la santé et la sécurité des patients. De plus, elle accentue les disparités d'accès aux soins de santé, privant certains patients de traitements essentiels en raison de pratiques frauduleuses.

Société : La corruption mine la confiance dans les systèmes et les institutions de santé, freinant le développement économique et imposant des coûts importants à la société. Selon les estimations, le coût de la corruption dépasse 5 % du PIB mondial et fait augmenter les dépenses liées aux activités commerciales de 10 % en moyenne ([OCDE & Forum économique mondial](#)).

Entreprises : La corruption peut entraîner des pertes économiques, des dommages à la réputation et des conséquences juridiques. Elle engendre une concurrence déloyale, pénalisant les sociétés qui adoptent une conduite éthique face à celles qui s'adonnent à des pratiques malhonnêtes. Selon [l'indice d'éthique d'Ethisphere](#), les entreprises distinguées comme les plus éthiques du monde en 2023, et cotées en bourse, ont réalisé une performance supérieure de 13,6 % par rapport à un indice de référence d'entreprises à grande capitalisation sur cinq ans.

>> Doing the Right Thing

La position d'Ipsen contre la corruption n'est pas seulement une question de conformité légale, elle est également cruciale pour préserver la réputation de l'entreprise, gagner la confiance des parties prenantes et assurer la pérennité de ses opérations.

Confiance dans les mesures anti-corruption : La confiance accordée aux initiatives anti-corruption d'Ipsen est renforcée par l'adoption proactive d'un système de gestion anti-corruption, ce qui témoigne de la capacité de l'entreprise à gérer les risques de corruption de manière efficace, offrant ainsi une assurance à ses parties prenantes.

Assurance aux parties prenantes : L'adhésion aux normes et codes anti-corruption reconnus internationalement assure aux parties prenantes l'engagement envers des pratiques commerciales éthiques, renforçant la confiance et consolidant la position d'Ipsen en tant que partenaire responsable.

Avantage concurrentiel : La position ferme contre la corruption renforce la réputation et l'attractivité d'Ipsen auprès des partenaires et des clients qui privilégient la conduite éthique.

Passer du discours à l'action

Notre détermination dans la lutte contre la corruption est source de fierté, illustrée par l'absence de toute accusation de corruption ou de pots-de-vin portée devant les autorités en 2023. L'engagement envers la lutte contre la corruption se manifeste par des actions concrètes dans divers domaines opérationnels d'Ipsen :

Notre détermination dans la lutte contre la corruption est source de fierté, d'autant plus qu'aucun incident de corruption ou de subornation n'a été signalé en 2023. L'engagement contre la corruption se traduit par des actions concrètes dans divers domaines opérationnels d'Ipsen.

Engagement du leadership : Le leadership donne le ton contre la corruption. Du niveau exécutif aux managers et à tous les collaborateurs, nous sommes engagés à agir avec éthique et intégrité.

Business Ethics, une fonction indépendante : Au cœur des efforts anti-corruption se trouve la robustesse de la fonction Business Ethics. Cette fonction indépendante collabore avec toutes les régions et fonctions, intégrant les considérations éthiques dans les processus décisionnels. En intégrant les principes éthiques dans toutes les opérations d'Ipsen, les actions des collaborateurs s'alignent sur notre engagement envers l'intégrité.

Gestion des Risques : En identifiant et évaluant systématiquement les risques de corruption, Ipsen aborde de manière proactive les vulnérabilités potentielles au sein des opérations d'Ipsen. Cela permet de mettre en œuvre des mesures pour atténuer les risques et se prémunir contre les pratiques corrompues.

Certification ISO 37001 : Le maintien de la certification du Système de Gestion Anti-Corruption ISO 37001 témoigne de l'efficacité du système de gestion anti-corruption. En juillet 2023, Ipsen a fièrement renouvelé cette certification, marquant le deuxième renouvellement suite à la certification initiale de décembre 2021.

Programme Anti-Corruption : Il couvre l'engagement d'Ipsen à mener ses opérations selon des normes éthiques élevées à travers une gouvernance bien définie. Le programme comprend des contrôles de prévention, de détection et de remédiation tels que :

Procédures robustes : La Politique Anti-Corruption et les normes connexes régissent les interactions avec les Professionnels de la Santé, les Officiels Gouvernementaux, les Patients et autres parties prenantes externes pour assurer la transparence et l'équité dans les engagements. En adhérant à des procédures rigoureuses, les risques sont atténués pour maintenir les plus hauts standards d'intégrité dans les interactions et transactions avec les parties prenantes externes.

Collaboration & Communication : Les considérations éthiques sont intégrées dans chaque aspect des opérations d'Ipsen grâce à une collaboration et une communication efficace à travers toutes les fonctions à l'échelle mondiale.

Plans de Formation : Les collaborateurs comprennent leur rôle dans la prévention de la corruption et des pots-de-vin grâce à une formation complète, annuelle et obligatoire.

Programme pour les Tiers : Reconnaisant l'importance de la conduite éthique dans toute la chaîne d'approvisionnement, un programme complet Business Ethics pour les tiers est mis en œuvre. Le programme assure que les partenaires d'Ipsen ont des normes éthiques qui régissent leurs opérations internes, garantissant l'intégrité des relations. Les principes et attentes d'Ipsen sont intégrés dans le Code de Conduite des Partenaires, qui régit les interactions entre Ipsen et les partenaires tiers.

Politique Disciplinaire : Cette procédure décrit les répercussions en cas de non-respect du Code de Conduite, garantissant que tous les collaborateurs saisissent l'importance des enjeux liés à la corruption et aux pots-de-vin, ainsi que les conséquences de tels comportements, tenant les individus pour responsables de leurs comportements non éthiques.

Unis contre la corruption

Nous invitons les autres entreprises à se joindre à nous dans la lutte contre la corruption en mettant en œuvre des mesures anti-corruption efficaces et en favorisant la transparence.

Ipsen reconnaît que la lutte contre la corruption nécessite un effort constant et demeure dévoué au respect de normes éthiques rigoureuses. Nous persisterons à agir avec assiduité pour prévenir la corruption sous toutes ses formes.

Nous encourageons à signaler toute préoccupation en utilisant la plateforme d'alerte désignée Whispli (<https://app.whispli.com/IpsenAlerts>), l'adresse e-mail Ipsen.Ethics.Hotline@ipsen.com, ou à contacter directement notre département Business Ethics. Nous nous assurons qu'aucune personne qui fait un signalement de bonne foi ne sera l'objet de représailles.